

DIARIO DE BARCELONA,



Del lunes 9 de

abril de 1832.

Santa Maria Cleofé.

Las cuarenta horas estan en la Iglesia de Jerusalem, de religiosas de San Francisco de Asis: se reserva á las siete de la tarde.

Sale el Sol á las 5 horas y 33 minutos, y se pone á las 6 y 27.

Dia.	horas.	Termómetro	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
8	6 mañana.	10	7 32 p 7 l. 1	O. S. O. nubes.
id.	2 tarde.	15	4 32 7	S. sereno.
id.	10 noche.	9	5 32 7	E. N. E. cub.

GEOGRAFIA.

AFRICA.

Egipto.—Imprenta en el Cairo.

El Pachá actual de Egipto imitando una institucion que existe un siglo hace en Constantinopla y que ha producido los mas felices resultados estableció, habrá como unos diez años, una imprenta en Boulac en las cercanias del Cairo la cual publica á la vez obras árabes, persas, y turcas. La lengua árabe es la de los indigenas; la turca es la matriz y propia del Pachá y de casi todos los miembros de su gobierno; la persa es igualmente cultivada por muchos árabes y turcos. Nos parece de algún interés dar á conocer la clase de obras que han salido á luz. Hay once libros relativos á la gramática todos con referencia al árabe. Aunque los turcos hablan un idioma que cada dia se va perfeccionando, y poseen una literatura bastante rica, no tienen sin embargo para su uso una gramática propiamente dicha. La mismo puede decirse de los persas. Al contrario los árabes cuentan un gran número de gramáticos. De los tres diccionarios impresos en Boulac haremos mencion de un vocabulario italiano-árabe dividido en dos partes. La primera contiene todas las

palabras comunmente usadas dispuestas por orden alfabético; en la segunda se halla una gran parte de estas mismas palabras clasificadas segun los obgetos á que se refieren. Las obras históricas son igualmente en número de tres; las dos primeras se componen de algunos anales del imperio otomano; la tercera es una traduccion en turco de la historia de Catalina II Emperatriz de Rusia por Casterá. Esta traduccion que cuenta de fecha mas de veinte años es bastante libre y respira por todas partes el odio de los otomanos contra los rusos. Cuatro son las obras consagradas á la religion, pero por religion debe entenderse esclusivamente el islamismo, que es la dominante en el país. La parte literaria se compone de cuatro artículos: indicaremos solamente el *gulistan*, ó jardin de rosas del célebre Sadi, obra persa mezclada de verso y prosa, y que forma aun las delicias del oriente; unaleccion de versos turcos dirigidos al Pacha actual de Egipto en memoria y elogio de sus proezas junto con una antologia, ó recopilacion de epigramas de diversos autores redactada de su original por Juan Humbert genovés, y publicada en Paris en 1819 con una traduccion francesa y notas. Cuéntanse tambien tres obras relativas al arte epistolar; dos escritas en árabe, y una en turco. Estas colecciones de cartas son una especie de formularios para saber cuales son los titulos que corresponde dar al Sultán ó á sus agentes civiles, religiosos y militares, de que manera deben presentárseles los cumplidos, y memoriales, y el modo mas conveniente y decoroso de escribir las cartas que se les dirijan. Hay seis libros dedicados á la ciencia del cálculo, á la geometria, division de terrenos, y á la formacion de almanaques. Otros dos se dedican á la medicina y la cirugía: el primero es una traduccion del tratado italiano de Francisco Vacca célebre profesor de la universidad de Pisa; el segundo es igualmente una compilacion de libros europeos. Podemos añadir tambien un código de agricultura impreso en turco y en árabe, que trata de las inundaciones periódicas del Nilo, y de la época de las siembras. Viene despues un tratado del arte de teñir la seda traducido de una obra francesa de Macquer. El arte militar tiene hasta once artículos casi todos entresacados de obras francesas y redactados parte en árabe, y parte en turco. Cinco de ellas pertenecen á la navegacion y á la marina militar. Casi todas estas obras han sido sucesivamente remitidas en gran número de ejemplares por el gobierno egipcio á M. Jomard antiguo miembro del instituto del Egipto el cual con sus luces y consejos ha contribuido poderosamente á la mejora del estado moral é industrial del país, y ha depositado un ejemplar de todas estas obras en la biblioteca Real, y otro en la del instituto. La imprenta de Boulac se ha organizado bajo la direccion del español D. Rafael antiguo profesor de árabe en Paris. El principal empleado en el establecimiento es un egipcio que ha estudiado en Milan. (Mem. encyc.)

Articulos copiados de otros periódicos.

Acaba de aparecer en los papeles de Lóndres el siguiente juego de vocablos.

Viendo el *Sol* (1) que la *Posta* andaba muy despacio envió un *Correo* al *Globo*, por medio del cual se esparció prontamente la *Noticia* de que el espíritu de los *Tiempos* era muy contrario al *Estandarte* de la lealtad, que patrocinaba en el *Albion* un impostor que llevaba el nombre de *Jonh Bull*. Esto alarmó mucho á un *Viagero* que casualmente contemplaba una *Estrella*; y el *Mensajero*, que mas bien era *Espectador* que *Ecsaminador*, dejó que el *Mundo* considerase á la *Inteligencia* de que era el *Heraldo* y *Avisador*, y marchó á insertarla en el *Registro* de una *Crónica*, que todo *Inglés* que sea *Observador* no puede menos de guardar de *Archivo* de las locuras del *Siglo*.

Nueva-York 7 de enero.

AVISO A LOS NAVEGANTES.

Oficina de la Aduana, distrito de Ocracoke, diciembre 15. — Se ha colocado en la sonda de Pamlico por la parte fuera de Brent-Island-Shoal una luz flotante. El buque puede anclar en 3¼ brazas de agua, en fondo pegajoso por la parte estrema del E. del arrecife en direccion al NO. á distancia de tres cuartos de milla. Se tocará á intervalos una campana de 250 libras de peso en tiempos oscuros y de neblina. — Joshua Taylor, *superintendente*.

PUERTO DE NUEVA-YORK.

En todo el año de 1831 han entrado de los puertos estrangeros 1634 buques, es decir; 387 fragatas, 42 queches, 757 bergantines, 433 goletas, un yatch, una galiota, una barca y 11 balandras. En dichos buques han venido 31,739 pasajeros.

Resultan entrados 124 buques mas que el año de 1830, y 1515 pasajeros.

En Boston han entrado en 1831, 669 americanos, 38 ingleses, 2 suecos, un frances, 2 españoles, un portugues, un siciliano, un danes y uno ruso; en todo 766 buques.

Nueva Orleans 21 de enero.

Precios de nuestros frutos y otros en esta plaza el dia de hoy.

Azúcar, el quintal de la Habana blanco á 9¾ pesos, pesado.

Idem quebrado á 7¾.

Idem de Nueva Orleans de primera en los ingenios de 5½ á 6, abundante.

Café, el quintal de la Habana verde á 15 pesos, buenos pedidos.

Idem de Santo Domingo á 14½ pesos.

Cera, la libra, blanca á 42 centavos.

(1) Este y los que siguen son nombres de periódicos ingleses, y de ellos ha formado el autor este rasgo gracioso.

- Idem amarilla de 18½ á 19, hay ventas.
 Cueros secos de 10 á 11 centavos libra.
 Fustete de Cuba á 13 pesos tonelada.
 Añil de Caracas de 1 á 1½ pesos libra.
 Cacao á 12½ pesos libra, abundante.
 Palo campeche á 18 pesos tonelada, hay ventas.
 Carne de vaca de 8 pesos á 8 pesos 50 centavos.
 Idem de 6 pesos á 6 pesos 50 centavos.
 Idem de puerco de 11 pesos á 11 pesos 50 centavos.
 Idem á 10 pesos.
 Idem para la marina á 7 pesos.
 Jamones de 7 á 8 centavos libra.
 Arroz de 3 pesos 75 centavos á 4 pesos el quintal.
 Jabon americano núm. 1, de 6 á 7 centavos libra.
 Idem núm. 2 de 4½ á 5 centavos, hay ventas.
 Harina de primera á 6 pesos barril.

D. M. de C.

REGLAS DE ECONOMÍA DOMÉSTICA.

La ventilacion es el principio fundamental del aseo de las casas.

El polvo que cae del techo, y que entra por las ventanas es sumamente perjudicial á los muebles. El uso frecuente del plumero evita mucho trabajo, y mucha pérdida.

No puede haber economía sin una cuenta ecsacta de lo gastado y recibido.

La uniformidad constante en las horas conserva el orden, y ahorra mucho tiempo.

Tenga cada individuo de la familia sus ocupaciones peculiares, y no haga uno lo que el otro debe hacer.

No se dejen en la bodega sustancias que se alteran facilmente.

Traiganse de la tienda, solamente aquellos renglones que absolutamente no se pueden hacer en casa.

No empleen estraños sino es cuando los de casa no bastan á la operacion que se intenta.

El aseo exterior de la casa indica que tambien reina en lo interior. —
 (S. de A.)

D. de B.

ITALIA.

Roma 27 de febrero.

La gravedad de los negocios políticos no impide al Soberano Pontífice el ocuparse en los negocios de la Iglesia. El 24 tuvo S. S. consistorio secreto, en el que, segun costumbre, cerró la boca á los Emos. cardenales Luis Lambruchini y Josef Antonio Sala, revestidos de la sagrada púrpura en el consistorio de 30 de setiembre último.

En seguida S. S. proveyó para varias iglesias metropolitanas y episco-

pales: en España para la de Valencia al Escmo. Sr. D. Joaquin Lopez Sicilia, trasferido de la de Búrgos: para esta al Ilmo. Sr. D. Ignacio Rivas y Mayor, trasferido de Calahorra: para Jaen al Ilmo. D. Diego Martinez Carlos, trasferido de Teruel: para esta al Ilmo. D. Josef Asensio y Ocon, trasferido de Palencia: para esta al Sr. D. Carlos Laborda, dignidad de arcipreste de Zaragoza: para Jaca á D. Manuel Gomez de la Riva, canónigo lectoral de Zamora; y para Segovia al R. P. Fr. Joaquin Briz, actual general del orden de Predicadores.

S. S. abrió despues *la boca* á los cardenales Lambruchini y Sala, asignando al 1.º el titulo de S. Calixto, y al 2.º el de Sta. Maria de la Paz; concluyéndose el consistorio por la peticion del *Pallium* hecha á S. S. para otras varias iglesias.

Gaceta de Madrid.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PUBLICO.

Mañana á las doce se celebrará en los estrados de la Ordenacion militar el segundo remate del suministro de utensilios á las tropas del ejército de este distrito en los cuatro años contados desde 1.º de junio próximo hasta fin de mayo de 1836, conforme se anunció con edicto de 10 de marzo último. — Subirana.

Abertura de registro. El patron Nicolas Vivó que lo es del jabeque correo nombrado la Virgen del Carmen, del porte de 38 toneladas y 10 hombres de tripulacion, saldrá para Palma de Mallorca el martes 10 del corriente: admite cargo y pasajeros, y darán razon en el café de la Amistad.

Los interesados en el cargamento de la polacra-goleta la Astrea, su patron Juan Reig y Feliu, procedente de Ciotat, acudirán con las notas en el segundo almacen debajo la muralla del Mar, frente Palacio, para poder formar con exactitud los manifiestos.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.

Mercantes españolas. De Benicarló en 2 dias el laud S. Antonio, de 8 toneladas, su patron Juan Bantista Bieta, con trigo y algarobas de tránsito. De Soller en 2 dias el jabeque San Cristobal, de 49 toneladas, su patron Bartolomé Lliteras, con algarobas, naranjas, almendron y otros géneros para Génova. De Ciotat en 3 dias la polacra-goleta Astrea, de 50 toneladas, su patron Juan Reig y Feliu, con lienzos, quincalla, trapos y otros géneros á varios. De Adra, Almeria, Cartagena, Alicante, Ibiza y Tarragona en 85 dias, la polacra-goleta San Francisco de Asis, de 40 toneladas, su patron Josef Nietos, con alcohol y esparteria para Marsella. De Valencia y Tarragona en 8 dias, el laud la Estrella, de 23 toneladas, su patron Mariano Vicent, con arroz.

Ademas doce buques de la costa de esta provincia con vino, carbon, madera y otros géneros.

Idem frances. De la Novella en 3 días, la tartana Virgen del Buen Socorro, de 57 toneladas, su capitán Juan Bautista Pedro Rouquette, en lastre.

Dieta. De 60 cuarteras de cebada de Málaga á 26 rs. 6 ds. la cuartera, en la calle de Asahonadors, casa de un revendedor, número 1: durará hoy y mañana.

Otra: De 8 pipas de aceite de Tortosa á 1tt 13⁹ el cuartal, en la calle del Pou de la Cadena, núm. 5.

Otra: De 163 quintales de algarrobas de Tortosa á 15 rs. vn. el quintal, en la orilla del Rech Condal, núm. 6.

Otra: De 40 cargas de carbon de Mallorca á 7⁹ el de encina y á 5⁹ el de mata, en el monton de la playa.

Otra: De 33 cargas de idem de mata de San Felio á 24 cuartos la arroba, en casa de Pedro Fargas, travesia de San Ramon, tienda número 3.

Otra: De 23 cargas de idem de Malgrat á 6⁹ 6 ds. la arroba el de encina y á 5⁹ el de arranque, en el barco del patron Ramon Perareda.

Otra: De 23 cargas de idem de idem de encina y arranque al mismo precio que la anterior, en el barco del patron Juan Jaumet: las seis últimas durarán hoy, mañana y pasado mañana.

Funciones de iglesia. La ilustre y venerable Congregación de la Buena Muerte dará principio en este día, á las cinco de la tarde, á sus santos egercicios, en los que hará la plática (*de la Crucifixion del Señor*) el R. Dr. D. Antonio Sagués, Presbitero, Catedrático de Filosofía en el Colegio Episcopal, y Beneficiado de la parroquial de San Pedro de las Puellas.

LIBROS. *Plik y Plok.* Escrito en francés por E. Sue. Refundido y aumentado con varias notas. — Esta obra, única en su clase hasta el día, tiene por objeto dar á conocer los escesos y barbarie de los séres degradados que se dedican á la piratería; pero sin confundirlos con los ilustres guerreros que despues de haber dedicado la primavera de sus años al estudio de la náutica, confian su vida á un frágil leño para tremolar el pabellon de su patria en los mas remotos climas y hacerlos respetar de las demas naciones. Nada ofrece un campo tan vasto á la pluma del escritor como las bárbaras escenas de que son teatro las inmensas llanuras de agua. Allí, sin respeto á las leyes, se cometen por esos bandidos de mar toda clase de crímenes de que es capaz el corazon del hombre: este es el asunto del libro que presentamos. Creemos interesada la humanidad en su publicacion. El cielo permita que sea recibido con indulgencia. Véndese en la oficina de este periódico.

Monografía ó tratado completo del cólera-morbo pestilencial. Por A.

Moreau de Jonnés, miembro relator del supremo consejo de sanidad de Francia, &c. &c. Traducida por D. Juan Gualberto Avilés, médico de la inclusa y Colegio de la Paz de esta Corte, &c., y dedicada al Sermo. Sr. Infante D. Francisco de Paula Borbon. — Contiene esta obra los caracteres y fenómenos patológicos de dicha enfermedad; los medios curativos é hygiénicos que se han aconsejado contra ella; su mortandad; modo de propagarse, y sus irrupciones en el Indostan, Asia Oriental, Archipiélago de la India, Arábia, Siria, Imperio ruso y Polonia. El autor ha compilado todos los tratados de esta terrible enfermedad; los informes de las juntas de Medicina de Madrás, de Calcuta y de Bombay: las memorias de los médicos ingleses Corbin, Boyle, Orton, Jukes, Aynsly; las de los médicos franceses, Deville, Angelin, Kerandreu, y las de los médicos rusos de las facultades de Moscou y Petersburgo, señaladamente las observaciones del sábio Dr. de Loder, médico del Emperador en Moscou, hechas durante el desastre de aquella ciudad. Un tomo en cuarto que consta de mas de 30 pliegos. Se hallará de venta en la librería de Pierrer.

Avisos. D. Pedro O'Crowley, profesor de lengua inglesa, con aprobacion de la Superioridad, se ha mudado á la calle de Caldereros, número 4, piso principal: los sugetos que gusten aprovecharse de sus lecciones podrán verificarlo acudiendo á la espresada casa.

Un estudiante desea hallar algunos señoritos para hacerles conferencia de gramática latina ó española; tiene personas que abonarán su conducta, y darán razon en casa del Sr. Jaumár escribano, calle de las Arenas, num. 3, cerca la bajada del Palao.

Hay un jóven que desea dar lecciones de leer, escribir, contar, gramática castellana y latina, retórica y poesía, ó bien colocarse en algun establecimiento de educacion: dará razon el Sr. Josef Sagristá que tiene su establecimiento de primera educacion, en la calle del Carmen, número 11.

Una señora, viuda, que vive en parage céntrico de esta ciudad, tiene dos habitaciones decentemente amobladas y desea encontrar uno ó dos señores para darles toda asistencia á precio cómodo: dará razon el memorialista de la Rambla, casas nuevas de Capuchinos, num. 25.

El maestro zapatero de la calle del Vidrio, num. 8, dará razon de otra señora que vive en buen parage de esta ciudad, y desearia hallar tres ó cuatro señores para darles comida y cama á precio moderado.

Ventas. El zapatero Andres Casanovas en la Tapinería, dará razon de quien tiene para vender una pieza de encina trabajada, de 18 palmos y tres cuartos de largo, 3 de grueso y 3 cuartos en cuadro.

En la calle del Olmo, num. 11, hay para vender garbanzos superiores del Saúco á los precios de 8, 9 y 10 pesetas la arroba, siendo media arroba el menor peso que se hace.

En la casa de refrescos junto á la procura del Real Monasterio de Monserrate, hay para vender una porcion de botellas del licor llamado ratafiá de Grenoble, de superior calidad, el que se venderá á precios moderados.

En la tienda de Francisco Vila sita en la Rambla junto á los Estudios al lado del café de la Suerte, se halla una porcion de lienzos de algodón superfino de la Real fábrica de S. Fernando, con un buen surtido de indianas superiores, de nuevos dibujos y colores permanentes y esquisitos tambien de dicha Real fábrica, cuyos articulos estan de venta á precios cómodos.

Se venderá perpetuamente una pieza de tierra el secano de tres cuartas de sembradura, situada en el término de Sans: los que gusten comprarla, se servirán conferirse con Mariano Pons, calle de la Puerta de S. Antonio, tienda num. 22, que informará del precio y demas circunstancias.

En la calle den Monach, num. 35, se venden los enseres de una taberna.

Péridas. Se han perdido al pasar por las calles de la Boria, Call, Bocarria y Rambla tres monedas de oro de cuatro duros: quien las haya hallado se servirá dar aviso al droguero de frente la oficina de este periódico, quien dirá el sugeto que las ha perdido y que dará dos duros de gratificacion.

El segundo dia de Carnabal se perdió en la Lonja un pendiente largo de oro: el sugeto que lo haya encontrado y tenga la bondad de volverlo en la travesía den Guardia, núm. 58, piso primero, se le enseñará el igual y á mas de las gracias se le dará una competente gratificacion.

El que haya encontrado un pañuelo de batista liso, que se estravió por la calle de la Canuda, se servirá entregarlo en la casa del cartero de la misma calle que le darán las señas y una gratificacion.

En la iglesia de Santa Maria del Mar, se perdió un rosario de gayeta con cruz de ébano y los cabos de oro: se suplica al que lo haya encontrado lo devuelva en la calle de la Merced, casa núm. 10, piso primero, en donde enseñarán otro igual y darán una peseta de gratificacion.

Por varias calles de esta ciudad, Rambla, muralla del Mar y jardin del General, se perdió un rosario de cuentas negras de gayeta con un crucifijo de plata y cruz de ébano y otras señas que se darán al que lo devuelva en la tienda de paños de los Cambios, num. 15, donde gratificarán la devolucion.

Sirvientes. Un soldado licenciado del regimiento caballería del Infante 4.^o de línea, desea acomodarse en esta ciudad para ayuda de cámara de un caballero, y cuidar caballos: sabe á mas afeitar, cortar el pelo y sangrar perfectamente: dará razon de él el sargento 2.^o de dicho regimiento en el cuartel de Atarazanas.

Un sugeto que sabe afeitar, cortar el pelo, sangrar y otras cosas relativas á la cirugía, desea colocarse en una tienda en esta ciudad ó fuera de ella: tiene personas que le abonan, y darán razon en la calle den Xuclá num. 46 piso segundo.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.

En la imprenta de la Viuda é Hijos de D. Antonio Brusi.